



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Andábamos sin buscarnos, pero sabiendo que andábamos para encontrarnos. (Julio Cortázar)

"Hablar de niños es hablar de pueblos. De padres y de madres cuyas existencias están atravesadas por el dolor, la angustia y la tristeza. Por la ausencia de trabajo que impide la nutrición y la ternura, insumos básicos para la crianza de los hijos. Justicia es el derecho al trabajo como proveedor de identidad y de humanidad..."

"...La niñez humilde, otrora un privilegio, fue llevada a los inmensos desiertos de la exclusión. Desafectados de todo afecto. Desafiliados de madre y padre. Condenados a unas pocas calles, y a unas cuantas migas los convirtieron en un poco adictos, un poco trabajadores, un poco delincuentes...", expresa la Coordinadora Nacional del Movimiento de los Chicos del Pueblo.

Y de los que nos habla es de una realidad que supera toda ficción:

en el mundo,

- \* 250 millones de chicos menores de 15 años trabajan
- \* 120 millones trabajan más de 10 horas por día
- \* 80 millones se dedican a ocupaciones consideradas peligrosas
- \* sus sueldos no alcanzan al 75 % de los mínimos legales
- \* 90 % de los chicos trabajadores de los países en desarrollo realizan tareas agrícolas con alto riesgo para su salud por el contacto con pesticidas y fertilizantes en el país,
- \* 252 mil chicos menores de 15 años trabajan
- \* 162 mil son menores de 13 años
- \* 183 mil trabajan en zonas urbanas
- \* 65 mil se dedican a tareas rurales
- \* 55 mil chicos de entre 6 y 14 años trabajan y abandonaron la escuela
- \* 88 mil hacen ambas cosas pero registran sobreedad escolar



## *Legislatura de la Provincia de Río Negro*

El año pasado en La Haya durante un congreso de organizaciones sindicales y no gubernamentales, comprometidas con la defensa de los derechos del niño, se decidió la realización de LA MARCHA GLOBAL contra el TRABAJO INFANTIL que se propone evitar que la OIT disminuya la edad mínima para trabajar.

Hoy recorre el mundo bajo el lema "De la explotación a la educación", llegando a nuestro país el 6 de marzo dónde se realizará un acto frente a la Carpa Blanca, en la Plaza del Congreso.

La Marcha Global tiene tres columnas: la de Asia, que partió el 17 de enero desde Manila, Filipinas; la de Africa que iniciará su actividad el próximo 21 desde Ciudad del Cabo y la Latinoamericana que arrancó el 27 de febrero desde San Pablo, Brasil, ya pasó por Uruguay y llega a Argentina. La idea es formar una enseña única con la de todos los países que participan y llevarla a Ginebra, dónde se reunirán las tres columnas de la Marcha.

La lucha histórica y justa por la eliminación del trabajo infantil forma parte de la lucha por una sociedad que cancele definitivamente la explotación del hombre por el hombre.

"Porque es posible soñar otro tiempo, el tiempo de los salarios dignos, donde ser jubilado sea una bendición y ser un niño un privilegio.

No estamos lejos ni cerca de ese futuro, estamos en el tiempo exacto para diseñar la tierra y el cielo que queremos." (Mov.Nac de los Chicos del Pueblo)

Por ello:

AUTOR: Eduardo Mario Chironi



*Legislatura de la Provincia  
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO  
D E C L A R A**

Artículo 1°.- De interés social y educativo provincial la  
Marcha Global contra el Trabajo Infantil.

Artículo 2°.- De forma.